

# 牛伏の流れ

松本市立明善中学校  
文責:佐々木 清一郎

## 地域に貢献 感謝の贈り物 ~音の花束コンサート~

11月20日(木)に、地域公民館主催の音の花束コンサートが開催されました。地域行事に参加して地域の活動を支えた明善中生に向けて、公民館のみなさまが準備してくださった音楽の贈り物。それが「音の花束コンサート」です。今年度はチェロ奏者紫竹友梨さんとピアノ奏者金田紗希里さんによるチェロとピアノの演奏をお聴きしました。紫竹さんと金田さんは、生徒にとってなじみのある楽曲を、ステージ上だけでなく生徒の間近でも演奏してくださいました。生徒は、囁くようなチェロの音色と流れるようなピアノの調べの共演にうっとりと聞き入っている様子でした。曲と曲の合間に、紫竹さん、金田さん、それぞれが演奏家を志して現在に至るまでの歩みを生徒に語る場面もありました。公民館のみなさま、地域のみなさま、心癒やされるステキな時間をありがとうございました。



チェロとピアノの共演にうっとり



高価なチェロの音色はどっち?

## 地域で成長 地域と共に~支部生徒会の発表~

音の花束コンサートに先立ち、支部生徒会の活動発表を行いました。公民館のみなさまが見守る中、内田地区、寿台地区、松原地区、中山地区の代表者が、スライドを使ってそれぞれの地域のよさや地域行事への参加の様子と感想を発表しました。たくさんの地域の行事に積極的に参加した生徒に向けて、校長が次のようなメッセージを贈りました。



発表を聞いて地域で過ごした1年をふり返る

私も各地区の行事にできる限り参加させてもらい、みんなの地域での活動の様子を見させてもらいました。明善中の生徒は本当に地域とのつながりを大事にして、地域の一員として活躍してくれていると感心しています。これからも、自分の大事なふるさと、共に生きていく地域を大事にしていってほしいと願います。

地域の行事を通して地域のみなまとともに過ごす時間は、生徒にとってかけがえのない学びの時間です。今年もまた、明善中生が地域との関わりのなかで大きく成長した1年となりました。



地域ボランティアの様子を発表する生徒

# 生徒会が学校をつくる ~生徒会選挙の取り組みから~

11月18日(火)に令和8年度の生徒会役員を決める立会演説会と選挙を行いました。立会演説会では、候補者が全校生徒に向けて堂々と自分の考えや熱意を語りました。

「縦割りグループで みんなで努力、みんなで協力。人数が多いからこそ大きな力となる。」

「生徒全員がつくり手の明善中学校。少数派の意見も尊重、全校が納得できるきまりづくり。」

「日常生活の充実。趣味や特技の発表の定期開催、学校を楽しくする企画、地域の方との交流を活発にする。」

「トライ&リファイン、まず小さな一步を試してみる。そして、活動をふりかえり改良して磨いていく。」

どの候補者の演説からも、「自分の公約を全校生徒にわかりやすく伝えよう」「教室訪問で出された意見や質問に誠実に答えよう」という気持ちが伝わりました。

明るい校風の維持にはじまり、毎日の清掃や給食、文化行事や体育行事を通して行う歌声づくりや体づくり、活動を告げる放送や図書館の運営など、まさに「学校は、生徒会がつくる」といっても過言ではありません。その先頭に立つ本部役員や正副委員長も12月の生徒総会で決まり、1月には第1回委員会が行われます。新生徒会をみんなで支え、さらによりよい学校づくりを目指していきましょう。



候補者の熱のこもった演説の様子



タブレットを使った投票の様子

## 「自ら」「もとめ」「つなぐ」

### ミニ授業参観で授業をよりよいものに

11月25日(火)～28日(金)の4日間、本校職員がお互いの授業を見合って学ぶ「ミニ授業参観」を行いました。お互いの授業のよさを見つけて、授業をよりよくするためのヒントを得ようという取り組みです。

学びの見通しが示され、生徒の学びの進み具合を把握して一人ひとりに適した支援をしながら、生徒が主体的に学習に取り組めるようにした国語の授業。一人ひとりの主題を表現するために生徒同士でアドバイスし合って、表現への意欲と見通しをもてるようにした美術の授業。演奏の録音を聞かせて客観的に自分の演奏をふり返れるようにした音楽の授業。生徒のつぶやきを「良い質問だね」ととり上げ、そこから学級全体の問い合わせに変えて追究を深めていた英語の授業 等・・・。



授業づくりにおけるちょっとした工夫や生徒の学びに対する温かい心づかい、そして、職員一人ひとりのすてきな人柄を感じ取れる授業をたくさん参観することができ、とても勉強になりました。生徒たちも教室を訪れた先生たちに見守られながら、普段以上に前向きに学習に取り組んでいました。

12月の昼放送では、研究主任が全校生徒に向け、ミニ授業参観の感想を全校生徒に伝えるとともに「授業は先生と生徒がいっしょになってつくっていくもの。授業準備をきちんとすると、授業中の発言や反応をがんばるなど、一人ひとりが明善中学校の授業をよりよいものにするために努めていきましょう。」と話しました。



今後の授業も先生と生徒とで力をあわせてよりよいものにしていきましょう。

## <1月の予定>

スクールカウンセラー来校日	13日(火)、20日(火)、30日(金)
放課後学習〔15:05～16:30〕	14日(水)、21日(水)
読み聞かせ〔朝〕	14日(水) 2年／いしづえ 28日(水) 1年／あおぞら
身体測定 〔朝〕	9日(金)2-1、14日(水)2-2、15日(木)3-1、 16日(金)3-2、19日(月)3-3、21日(水)1-1、22日(木)1-2

- 7日(水) 3学期始業式  
11日(日) アンサンブルコンテスト 松本地区大会  
13日(火) 3年 第5回総合テスト  
20日(火) 3年 性教育 (5校時)  
22日(木) 新入生保護者説明会/SNS講話/物品販売  
23日(金) 第3回 英語検定  
30日(金) 授業参観日/学校保健委員会/学年・学級懇談



◆◆◆◆ 連絡 ◆◆◆◆

○ 12月29日(月)から

1月4日(日)までは、  
学校閉庁日となります。

○ 12月には懇談会のため  
お時間いただき、誠にあり  
がとうございました。希望懇  
談は随時受付けております。  
ご希望がある方は、左の

申込用 URL・QRコード

<https://forms.gle/HaJscfMjamroHj66>



QRコード  
からお申込み  
いただけよう  
お願いします。